



Temuco: grupo de hortaliceros lanzó lechugas y tomates contra las fuerzas de seguridad

MONTT CON ALDUNATE. Violenta reacción ante proceso de control y recuperación de espacios públicos. Desde el municipio se señaló que “no hay permisos para revendedores”.

Hugo Soto Cárdenas
hugo.soto@australtemuco.cl

Dentro de las acciones que ha realizado la Municipalidad de Temuco para controlar y recuperar espacios públicos, ayer muy temprano inspectores de Seguridad Ciudadana y Carabineros sacaron a un grupo de hortaliceros y hortaliceras que estaba apostado en la intersección de las calles Montt y Aldunate, en pleno centro de Temuco.

La medida fue contrarrestada de inmediato por una decena de personas, que enfrentó a las fuerzas de seguridad a vista y paciencia de los transeúntes, lanzándoles tomates y lechugas, que al cabo de pocos minutos transformó las céntricas calles en un lamentable espectáculo de verduras y cajones desperdigados, que sumado a la presencia de carros blindados que impidieron el tránsito por el lugar.

Posteriormente, el grupo de manifestantes avanzó por calle Montt hasta la siguiente cuadra, calle Bulnes, donde nuevamente encararon a Carabineros e hicieron patente su desacuerdo con la medida impulsada por el municipio.

Alejandro Pacheco, presidente de la Agrupación de Trabajadores Independientes que se ubica en este sector, que agrupa una treintena de personas, entre ellos muchos socios y socias de origen mapuche, señaló a El Austral que “la gente depende de esto, vive de esto, come de esto, le da educación a sus hijos, y todos los días los inspectores vienen con el asedio, el acoso, el insulto, todo lo que genera una rabia contenida enorme”.

El dirigente señaló que “la agrupación intentó dialogar con Carabineros. Se entiende que el comercio ambulante tiene figura de informal, pero es porque la voluntad política del alcalde nunca ha querido ceder para otorgar un permiso o



NUEVAMENTE LAS CALLES DEL CENTRO DE TEMUCO SE LLENARON DE VERDURAS, LO QUE OBLIGÓ AL COMERCIO LOCAL DEL SECTOR A BAJAR SUS CORTINAS METÁLICAS.

“El comercio ambulante ilegal no tiene cabida en Temuco y vamos a enfrentarlo decididamente”.

Roberto Neira,
alcalde de Temuco

facilidades para que la gente pueda trabajar”.

ENFRENTADOS

De acuerdo con lo señalado por Pacheco, la idea de manifestarse nació de un grupo de agrupaciones que se ubican en esta parte del centro de Temuco. “Se tomó la difícil decisión de tomarse el centro de Temuco como forma de protesta. Obviamente yo no estoy de acuerdo con ningún grado de violencia, pero hacemos esto porque queremos que se pueda trabajar y seguir con la dinámica que llevamos. Entendemos que la alcaldía está cerrada ahora porque suponen que iremos para allá, pero nosotros no perseguimos confrontaciones, sino que tengan disponibi-



LOS INCIDENTES OCURRIERON AYER TEMPRANO EN LA INTERSECCIÓN DE LAS CALLES MONTT Y ALDUNATE, A VISTA Y PACIENCIA DE LOS PEATONES QUE TRANSITABAN POR EL LUGAR.

lidad como políticos para ordenar el centro de una manera en que toda la gente pueda quedar con trabajo”.

SEGUIRÁN LOS OPERATIVOS

Mientras parte del grupo de manifestantes se apostaba en

plena calle al grito de “No nos moverán”, otros más osados avanzaron hacia las fuerzas de seguridad lanzándoles tomates y lechugas, lo que motivó a que muchos locales comerciales ubicados en las inmediaciones bajaran sus persianas metáli-

cas para evitar daños.

Desde el municipio se indicó que estos operativos continuarán para recuperar el orden y tránsito normal de patones, y se reafirmó que no habrán más permisos ni nuevas mesas de diálogo. Hoy en el centro de la

“No perseguimos confrontaciones, sino que tengan disponibilidad como políticos para ordenar el centro de una manera en que toda la gente pueda quedar con trabajo”.

Alejandro Pacheco,
dirigente

ciudad sólo cuentan con permiso para trabajar en la vía pública los sindicatos históricos, más algunas hortaliceras en el Paseo Bulnes.

“Pero no hay permisos para revendedores”, apuntó el alcalde Roberto Neira, quien agregó respecto del operativo que “es la recuperación de a lo menos tres cuadras que estaban completamente obstruidas por este comercio ilegal”.

Neira fue enfático en señalar que “el comercio ambulante ilegal no tiene cabida en Temuco y vamos a enfrentarlo decididamente”.